

Sobre los sucesos de Kronstadt

León Trotsky
16 de marzo de 1921

(Versión al castellano de Vicent Blat desde “[On the Events at Kronstadt](#)”, en [Trotsky Internet Archive](#) (consultado el 1 de abril de 2024). Entrevista concedida a representantes de la prensa extranjera. Publicado en *Pravda*, 16 de marzo de 1921, número 57. Una versión de esta entrevista apareció en el *London Daily Herald* del 17 de marzo de 1921.)

El hecho de que el motín de Kronstadt se haya producido en el momento en que estamos a punto de firmar el tratado de paz con Polonia y el acuerdo comercial con Gran Bretaña no es, por supuesto, accidental. Fuerzas muy grandes (no muy numerosas, pero políticamente poderosas) no sólo en Francia y entre los emigrados rusos, sino también en Polonia y en Gran Bretaña, están interesadas en perturbar el tratado de paz y el acuerdo comercial.

Ustedes probablemente saben que en varios periódicos extranjeros, incluyendo *Le Matin*, apareció un informe de una revuelta en Kronstadt ya a mediados de febrero, es decir, en un momento en que Kronstadt estaba completamente en calma. ¿Cómo se explica esto? Muy sencillo. Los centros de la conspiración contrarrevolucionaria están situados en el extranjero. Entre estos centros de emigrados rusos y ciertas agrupaciones del imperialismo europeo y de la prensa europea existe un vínculo muy estrecho, que, por supuesto, no es en absoluto de carácter platónico. Los organizadores contrarrevolucionarios rusos prometieron organizar un motín a tiempo, pero los impacientes periódicos de los bulevares y de la bolsa escribieron sobre ello dándolo por hecho¹.

Basándome en el informe de *Le Matin*, envié una advertencia a Petrogrado, a mis colegas navales, mencionando que el año pasado apareció en la prensa extranjera un informe bastante inesperado sobre un levantamiento en Nizhni-Nóvgorod y la formación allí de un gobierno encabezado por Chernov y Spiridonova; y, aproximadamente un mes después de la publicación de este informe, se intentó realmente una revuelta en Nizhni.

Así pues, la prensa imperialista no sólo divulga un inmenso número de fábulas sobre Rusia, y lo hace muy conscientemente, sino que también, de vez en cuando, pronostica con cierta exactitud intentos de revuelta que se van a producir en puntos concretos de la Rusia soviética. Las agencias de prensa del imperialismo “pronostican” acontecimientos que otras agencias de ese mismo imperialismo se encargan de provocar.

Kronstadt fue elegido como el punto más cercano a Europa y a Petrogrado. Dado que, en la actual situación internacional de nuestra república, la Flota del Báltico no puede desempeñar ningún papel activo, ha sido inevitablemente despojada también de personal. Un enorme número de marineros revolucionarios que desempeñaron un papel muy importante en la revolución de octubre de 1917 fueron trasladados a otros campos de trabajo durante el pasado período. Los que se fueron se sustituyeron, en gran medida, por elementos ocasionales, entre los que había bastantes marineros letones, estonios y finlandeses, que consideraban su servicio como un trabajo temporal y que, en su mayoría, no habían desempeñado ningún papel en la lucha revolucionaria. Esta circunstancia facilitó naturalmente el trabajo de los organizadores de la conspiración. Se sirvieron de

¹ Ver en esta misma serie de nuestras EIS: “[El motín del exgeneral Kozlovsky y el buque Petropavlovsk \(Comunicado gubernamental\)](#)”.

un conflicto parcial, ampliándolo hasta hacer imposible la retirada de una parte de los marineros. Ante la pasividad de la guarnición y de los habitantes, que ni siquiera comprendían lo que estaba ocurriendo, los amotinados pudieron apoderarse de la potente artillería de la fortaleza y de dos barcos.

Los informes sobre un golpe de estado en Petrogrado y sobre el bombardeo de Petrogrado desde Kronstadt son invenciones insensatas. Petrogrado es tan inaccesible a un golpe contrarrevolucionario como a la artillería de Kronstadt.

Si la liquidación del motín de Kronstadt está llevando algún tiempo, ello se debe a que, en las medidas que estamos adoptando, hemos tenido y tenemos no sólo que ahorrar a nuestras unidades pérdidas innecesarias, sino también proteger en todo lo posible a la población pacífica y a la guarnición de Kronstadt, que no participa en el motín. Nuestras pérdidas debidas a los cañones de Kronstadt han sido hasta ahora insignificantes.

Olvidé mencionar que los eseristas se han presentado como los organizadores abiertos del motín, pero que, detrás de ellos, han surgido ahora algunas figuras más serias: generales contrarrevolucionarios, cuyas conexiones se extienden a través de Finlandia y Estonia hasta los centros del imperialismo. Suponer que los eseristas (o los mencheviques) son capaces de formar gobierno en Rusia significa tener, en lo que se refiere a la situación interna e internacional de nuestro país, una concepción pickwickiana. La tarea histórica de los eseristas y de los mencheviques consiste en tratar de poner a la contrarrevolución rusa en el poder, como agente del imperialismo mundial.

Mientras Rusia esté rodeada de países burgueses en los que existen poderosas camarillas que no se detendrán ante nada para asestar golpes a la república obrera, acontecimientos como el motín de Kronstadt son bastante inevitables, y probablemente se repetirán muchas veces en el futuro. No tenemos motivos para dudar de que la república obrera hará frente a todos estos atentados contra su vida, como lo ha hecho hasta ahora.

Edicions Internacionals Sedov

Serie: [Trotsky en internet y en castellano](#)

Edicions internacionals Sedov



germinal_1917@yahoo.es